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■ 本报通讯员 吴春玲

在新时代背景下，人大代表如何更
好地发挥桥梁纽带作用，推动产业高质
量发展与民生改善始终是广东省云浮
市人大代表张泽成思考的问题。他秉
持初心使命，在履职过程中展现出高度
的责任担当，用实际行动诠释了人大代
表的为民情怀。

助推营商环境改善

“法治是最好的营商环境。”这一理
念在张泽成的履职过程中得到充分体
现。他深刻认识到优化营商环境对地
方经济发展特别是传统产业转型升级
的重要性。他积极参与《云浮市优化
营 商 环 境 条 例》的 立 法 调 研 和草案讨
论工作，多次就条例的制定提出建设性
意见。

“我相信《云浮市优化营商环境条
例》的颁布施行将为云浮市经济社会高
质量发展带来极大利好。”张泽成在参
与立法调研时特别强调。这一判断源
于他对云浮石材产业的深刻理解——

作为传统产业，云浮石材业正处于数字
化转型和绿色发展的关键期，需要法治
化、规范化的营商环境作为支撑。

在多次参与立法调研过程中，张泽
成常态化深入一线了解企业需求，形成
了 全 面 、真 实 的 营 商 环 境 问 题 清 单 。
他重点聚焦石材产业发展面临的制度
性障碍，先后提出关于简化行政审批
流程、降低企业制度性交易成本、加强
知识产权保护和完善产业扶持政策等
建 议 ，这 些 建 议 大 多 被 吸 纳 到 条 例
中。期间他还参与了该条例草案的研
讨论证，提供了专业意见，优化了相关
条款的设计。《云浮市优化营商环境条
例》的出台，让云浮市的石材企业在市
场准入、生产经营、权益保护等方面得
到更加明确的法治保障，为产业转型
升级创造了有利条件。

带动产业转型升级

扎根石材行业多年，张泽成不仅关
注企业自身发展，更着眼于整个云浮石
材产业的转型升级。他清楚地认识到，
在数字经济时代，传统石材产业必须通

过数字化转型和绿色发展才能保持竞
争力。为此，张泽成通过多种方式引领
和推动石材产业变革，发挥了人大代表
在产业振兴中的独特作用。

2024 年 7 月，张泽成参加云浮市石
材行业人大代表联络站组织的“以新质
生产力赋能石材产业高质量发展”专题
调研活动，先后深入云浮市传承石材
有 限 公 司 和 云 浮 市 甲 乙 石 材 有 限 公
司，现场考察数字化生产车间，直观感
受新质生产力对石材行业生产效率的
提升、降低成本以及精益管理的驱动
作用。张泽成认为：“数字化绿色化双
转型是企业未来发展的必然趋势。”调
研结束后，他提交了《关于云浮市石材
产业数字化转型的调研报告》，为石材
行业“把脉开方”。围绕推动石材产业
转型升级，张泽成提交《关于如何振兴
云浮市石材行业发展的建议》等一系
列建议，系统阐述了石材产业面临的
挑战和转型路径。在建议中，他主张
要发挥云浮石材工艺技术优势，借鉴宜
兴紫砂工艺大师评定等先进经验，建立
科学规范的石材工艺美术大师培育和

评定体系，提高石材工艺品的影响力和
附加值。建议得到相关部门高度重视，
为云浮石材从传统加工向创意设计、品
牌化发展提供了新思路。

在推动产业发展的同时，张泽成始终
关注产业与城市的共生关系。他提出的

《关于切实保护云浮市城区大金山生态
环境的建议》，体现了产业发展与生态
保护并重的理念。环保思维使张泽成
的履职建议更具全面性和可持续性，避
免了单一追求经济增长可能带来的负
面效应。

抒写为民履职故事

春花朗河作为贯穿云浮城区的一
条河流，由于部分河流地理位置特殊，
每逢暴雨就会造成周边区域内涝，给居
民生活带来极大困扰。当选人大代表
以来，张泽成连续 6年提出《关于对城区
春花朗河严重堵塞、废水、污水横流等
问题进行治理的建议》，坚持不懈地推
动这一问题解决。在他的不懈努力下，
春花朗河治理工程终于启动并取得显
著成效，困扰市民多年的污水问题得到

有效治理。然而张泽成并未就此止步，
他清醒地认识到河道治理的长期性和
复杂性，持续跟进监督工程效果。

农村供水安全是张泽成关注的另
一民生重点问题。在云浮市城区城北、
城西区域，15 个自然村 3700 多户村民
曾面临供水不稳定、水质无保障的问
题。张泽成深入调研后，充分汇聚群众
的心声，提出《关于牵头推动恒源水厂
升级改造的建议》。在他的持续监督和
推动下，不到一年时间水厂改造工程顺
利完成。

近 年 来 ，除 了 河 道 治 理 和 农 村 供
水，张泽成还提出了《关于如何有效地
提高和切实解决好新农村建设相关工
作的建议》。他积极参与监督和推动城
区改造、大金山景区基础设施建设、世
纪大道（植物园入口）交会处加装红绿
灯等多项民生项目的落实，彰显了人大
代表的责任担当。“石头代表”张泽成的
履职实践，展现了人大代表在推动地方
经济社会高质量发展中的桥梁纽带作
用，为云浮市法治建设和民生改善作出
突出贡献。

“ 石 头 代 表 ”履 职 忙
——记广东省云浮市人大代表张泽成

■ 本报通讯员 李峰 曹宏伟

“从群众中来，从中发现问题；到群
众中去，切实推动问题解决。这是人大
代表的基本原则和工作方法。”辽宁省
阜新市人大代表，太平区医院党支部书
记、院长崔宾坦言。作为医院的负责
人，崔宾非常忙碌，一会儿带领医务人
员去查病房，一会儿又深入患者之中询
问需求，有时还走出医院，带领院内的
各科室专家到当地社区开展义诊活动，
以至于几乎很少在办公室见到他。

尽管本职工作非常繁忙，但崔宾坚
持每个季度走进社区代表工作室，与群
众进行面对面交流，详细记录群众反映

的各类意见建议并及时梳理汇总，向相
关部门进行反馈。工作之余，崔宾还拿
着履职笔记本一边和患者聊天，一边认
真地记录大家的意见建议。

“305 病房的门关不严、2 楼水房饮
水机的水龙头松动、1 楼卫生间抽水马
桶漏水……”翻开崔宾的笔记本，上面
记得密密麻麻，日常工作中发现的问题
到群众意见建议，他都认真记录在本
上。在崔宾看来，这些虽然是琐碎的小
事 ，但 事 关 群 众 利 益 ，这 些“ 小 事 ”就
不再小，他就应该去解决，这也是作为
人 大 代 表 的 责 任 与 义 务 。 通 过 走 进

“家站点”密切联系群众，他的建议更
加接地气、更加贴近生活，助力解决了

不少群众的急难愁盼。崔宾介绍，今年
人代会期间，他提交的《关于促进医体
融合发展的建议》就来自于一次医患之
间的交流。

“一位身患脑梗的患者经过一段时
期的治疗后，虽然保住了生命，可是由
于康复训练做得不够，病情愈发严重，
以至于丧失了活动能力，瘫痪在床，每
天的吃喝拉撒都得由家属照顾。”医者
仁心，崔宾对患者一家的遭遇非常痛
心，他至今仍清晰地记得在代表工作室
里患者家属声泪俱下的情景。

为了解决脑卒中等疾病患者的康
复训练问题，普及健康理念和养生知
识，“医体融合”的“预防—治疗—康复”

全链条医养模式在崔宾的脑海里开始
酝酿构思。随后，他查阅了大量的资
料，先后走访多个社区和家庭、到省内
外医疗康复中心参观学习、与医护人员
和康复专业人士交流，梳理形成了可行
性调研报告。

2025 年年初的阜新市人代会期间，
崔宾提交了《关于促进医体融合发展的
建议》。他建议：通过建立部门协同机
制，促进卫健、体育、教育等多部门沟通
合作；积极促成医院与体育机构开展合
作，共建康复中心，联合研发创新服务
项目；加强民生健康服务，开展国民体
质监测、科普宣传等工作；在推进落实
过程中建立跟踪评估机制，安排专人

对 接 跟 进 ，确 保 各 项 举 措 落 到 实 处 。
翔实可靠的数据、具体可行的措施，成
就了这件饱含热诚、触手可感的代表
建议。

崔宾提出的建议得到阜新市人大
常委会高度重视，作为重点督办建议交
政府有关部门办理落实。经过一段时
间努力，目前，当地部分基层医院已实
现多部门资源共享，创新了医体融合模
式，有效提升了群众的健康服务水平，
增强了群众的健康获得感，为万千患者
带去了福音。“作为人大代表，为守护群
众健康贡献了代表力量，让我非常有成
就感。”崔宾欣喜地表示。

新修改的代表法强化了对代表履
职的要求。对此，崔宾倍感振奋。“今后
我将继续加强 学 习 ，探 索 履 职 方 式 方
法，积极运用新媒体拓宽与群众联系
的途径，更加广泛地听取群众的意见，
提出更有针对性和可操作性的意见建
议，以履职新成效践行人大代表的初心
使命 。”

让群众健康有“医”靠
——记辽宁省阜新市人大代表崔宾
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闭会期间，
代表在忙什么？

福建省邵武市人大代表兰国良

让农产品销售插上网络翅膀
2024 年盛夏，福建省邵武市果农老熊

望着漫山熟透却烂在枝头的黄桃，蹲在果
园里直抹泪。海拔 1000 米的村庄，手机信
号若有若无，直播带货成了奢望。市人大
代表兰国良踩着露水钻进果园，暗暗下定
决心：“不能再让大家的辛勤劳作付诸东流！”
他马不停蹄地开展调研，摸清情况、深入思
考，形成了《关于完善盖竹村巫山组等偏远
村组网络移动设备的建议》并提交到邵武
市人大常委会，该建议得到市人大常委会
高度重视，经市人大常委会主任会议研究，
决定从代表建议办理专项经费中安排 30
万元用于解决该问题。2024 年 10 月初，电
信部门启动电信网络建设并于 11 月底建
成。“现在，这里的通信得到根本改善，手机
信号有了，无线网络有了，电脑手机可以上
网了，北京‘小东下乡’直播带货团队到场
直播了，好多桃子订单接踵而至，真是太感
谢兰国良代表了！”老熊说。 （赖凤平）

湖北省秭归县人大代表郑奎

走出“茶香四溢”的履职路
当选人大代表以来，为了实现茶产业

高质量发展，郑奎先后 15 次走访调研茶
农，厚厚的笔记本里密密麻麻地记载着他
平日收集的各类社情民意。2025 年年初，
郑奎提交了《关于加强茶叶龙头企业培育
的建议》，建议县政府加大扶持力度，支持
茶企开展技术改造，建立标准化生产线。
建议得到县人大常委会的高度重视，列入
2025 年度全县重点督办代表建议并交县
政府办理。此外，郑奎围绕茶叶运输、制茶
设备、发展战略等方面先后提交《关于加强
制茶设备购置补贴力度的建议》《关于加速
推进精品农业强县建设的建议》《关于将郭
家坝镇五龙片区产业路环形贯通的建议》
等建议，为打造茶产业新质生产力建言献
策。郑奎像茶树一样扎根在这片土地上，
用一件件饱含民生情怀的建议走出了一条

“茶香四溢”的履职路。
（郝光益 周天禹 赵铃一 寇志伦）


